
Tagesordnung 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
2. Schule unter Corona-Bedingungen
3. Wahl des schulischen Eilausschusses
4. Pädagogische Tage im Schuljahr 2020+21
5. Bewegliche Ferientage im Schuljahr 2021/22 
6. Neuordnung der bilingualen Unterrichts
7. Sprachenfolge in den Sekundarstufen I und II
8. Mitteilungen 
9. Sonstiges 

Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder: 18
Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder: 18
(6 Elternvertreter, 6 Lehrervertreter, 6 Schülervertreter)

Als Gäste anwesend: Herr Fischotter (Stellv. Schulleitung), Herr Wille (SV-
Verbindungslehrer)

Personenbezeichnungen wie „Schüler“, „Lehrer“ etc. werden in Schriftstücken des 
Woeste-Gymnasiums generell in generischer Form verwandt.

TOP 0: Begrüßung

Herr Dr. Trelenberg eröffnet die Sitzung um 17.00 Uhr und begrüßt die neuen und alten 
Mitglieder der Schulkonferenz. Es schließt sich eine Vorstellungsrunde zum besseren 
Kennenlernen der neuen Mitglieder an. 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Folien 5-6

Das Protokoll wird ohne Gegenstimmen bei zwei Enthaltungen ohne Änderungen 
genehmigt. 

TOP 2: Schule unter Corona-Bedingungen

Folie 7-11

Insgesamt 10 Schülerinnen/Schüler und 1 Lehrer waren am Woeste positiv getestet. 
Relativ viele Fälle in der Q2. Zur Zeit ist die Lage entspannt. Wegen der Ausfälle im 
Lockdown und der Quarantäne vieler Q2 Schülerinnen/Schüler gibt es ein freiwilliges 
Förderprogramm durch die Kurslehrer an 4 Samstagen, in der Zeit zwischen den 
Herbstferien und den Weihnachtsferien. Für das neue Jahr ist eine weitere Förderung 
geplant, um entsprechend gut auf die Abi-Prüfung vorzubereiten.Herr Pohlmann informiert 
alle über die Öffnung der Fenster alle 15-20 Minuten. Das „Hemeraner Modell“ mit 
halbierten Lerngruppen und dem zweitägigen Wechselunterrichtes als erfolgreiches 
Beispiel für einen Unterricht zwischen regulärem Präsenzunterricht und Distanzunterricht 
findet bei den Lehrern Zustimmung. Die Schulleitung beobachtet die Entwicklung der 
Zahlen und steht mit dem Schulministerium in Kommunikation.

Die Evaluation der Lerndefizite habe bzgl. des Fachwissen „partielle Defizite“ ergeben, 
aber auch Probleme beim Arbeitsverhalten und in der Methodik sind aufgefallen. Die 
Quartalsnoten haben sich dennoch nicht verschlechtert. Erkannte Problematiken werden 



bewusst aufgearbeitet und durch vermehrtes Training bzw. Wiederholungen etc. beseitigt.

Antrag der FDP-Fraktion in Schulausschuss: Prüfung von gestaffelten 
Schulanfangszeiten

Die Gesamtschule und die Realschule in Hemer lehnen dies definitiv ab. Das Woeste-
Gymnasium überlegt, ob es machbar wäre. Die MVG hat eine Zeitplananpassung 
signalisiert. Staffelanfangszeiten sind problematisch, wegen der Betreuungsgarantie der 
Unterstufe und der parallelen Kurse in der Oberstufe. Die Umsetzung kann eventuell 
maximal in den Stufen 8 und 9 stattfinden. Eine Befragung der Eltern muss vorab 
stattfinden. Ein mögliches Model zu den gestaffelten Schulanfangszeiten könnte z.B. wie 
folgt aussehen: 

dienstags/donnerstags, wo man dann die 1. Std. in die 7. Std. verschieben könnte.

Das sei allerdings nur ein kleiner Tropfen auf den heißen Stein. Dies hätte aber zum 
Vorteil, dass weniger Schülerinnen/Schüler vor den Eingängen stehen. Detlef Hauck 
berichtete von einem Beispiel aus Herne, wo dieses Prinzip funktioniert. 

Herr Dr. Trelenberg wird dazu Informationen einholen. Der Beschluss über die gestaffelten
Unterrichtsanfangszeiten wurde mit 4 Enthaltungen und 2 Gegenstimmen befürwortet.

TOP 3: Wahl des schulischen Eilausschusses

Folien 12-13

Der Vorschlag wird mit 3 Enthaltungen angenommen. 

TOP 4: Pädagogische Tage im Schuljahr 2020/2021

Folie 14-15

Nach einer längeren Diskussionsrunde wurden die Pädagogischen Tage so gewährt mit 
der Möglichkeit einen 3.Tag wegen der Umstellung auf G9 einzuräumen. Herr Wille 
äußerte seine Bedenken, dass einige Lehrer im Umgang mit Moodle noch nicht gut 
trainiert wurden. Auch Schülerinnen und Schüler wurden noch nicht umfassend über 
Moodle informiert. Frau Willers ist auf dem Gebiet von Moddle die Expertin im Haus. 

Herr Goos bringt zum Ausdruck, dass Moodle in der Q2 gut funktioniert. Herr Pohlmann 
bestätigt manchmal technische Probleme. Den Schülerinnen und Schülern sollte bewusst 
sein, dass diese  Aufgaben im Moodle nun bewertet werden. Frau Heuer-Zachau hat das 
Gefühl, das Moodle bei vielen Schülerinnen und Schülern nicht funktioniert aufgrund der 
fehlenden Einweisung. Videokonferenzen über Logineo sind momentan seitens des 
Ministeriums wieder geschlossen. Nur ZOOM ist zur Zeit möglich und funktioniert auch.

TOP 5: Bewegliche Ferientage im Schuljahr 2021/2022

Folie 16-18

Herr Dr. Trelenberg erklärt, dass es an den Hemeraner Schulen diesbezüglich eine 
Einigkeit gibt. Die Schulleiter haben die folgenden drei beweglichen Ferientage festgelegt:

- Rosenmontag (als Brauchtumstag) 28.02.2022

- Freitag nach Himmelfahrt 27.05.2022

- Freitag nach Fronleichnam 17.06.2022



Für den woeste-spezifischen "Ausgleichstag" (für den Tag der offenen Tür) kämen dann 
der Freitag nach Weiberfastnacht und Fastnachtsdienstag in Frage. In dem Fall einigte 
man sich einstimmig auf den Fastnachtsdienstag 01.03.2022, weil es bereits so viele freie 
Freitage gibt.

TOP 6: Neuordnung des bilingualen Unterrichts

Folien 19-24

Nach ausführlichen Erläuterungen durch den Schulleiter und einer Diskussionsrunde über 
die Erreichung der Sachfachziele erfolgte eine Zustimmung des Beschlussvorschlags mit 
nur 2 Gegenstimmen.

TOP 7: Sprachenfolge in den Sekundarstufen I und II

Folien 25-28

Herr Dr. Trelenberg stellt die 3 Modelle mit seinen jeweiligen Vor- und Nachteilen vor. Das 
aktuelle Modell ist aufgrund der vielen Lehrerstunden nicht mehr haltbar. Frau Dieck und 
Herr Wirtz stellen die Vor- und Nachteile aus der Sicht der Fachlehrer dar. Es kommt im 
Anschluss zu einer regen Diskussionsrunde zwischen Elternvertretern, Schülervertretern 
und den Lehrern. Die Elternvertreter bitten um 19:10 Uhr um eine 10-minütige 
Unterbrechung der Sitzung, um sich beraten zu können. Die Schüler- und Elternvertreter 
sind sich nach der Unterbrechung einig, an dieser Stelle keine Entscheidung treffen zu 
können. Es wird angeregt, die Eltern der Fünft- und Sechstklässler zur Sprachenfolge zu 
informieren und zu befragen. Der Beschluss zur Sprachenfolge wurde nach den sehr 
ausführlichen Statements von Frau Dieck und Herrn Wirtz vertagt.

TOP 8: Mitteilungen

Folien 29-30

Der Schulleiter gibt Hinweise auf einige Termine, die auch im Onlinekalender einsehbar 
sind.

TOP 9: Sonstiges

Folien 31-34

Die vorgeschlagenen Neuanschaffungen zweier Lehrwerke in den Fächer Politik und 
Geschichte werden einstimmig beschlossen.
Herr Dr. Trelenberg schließt die Sitzung um 19:26 Uhr und wünscht einen guten Heimweg 
und einen schönen Abend.


	TOP 1: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
	Folien 5-6
	TOP 2: Schule unter Corona-Bedingungen

